



Obispado de San Marcos

10a avenida 6-28 zona 4 – San Marcos, Guatemala, C.A.

Email: obispado.sm.gt@gmail.com

Telefax: 7760 2315

"Que todos se levanten, que se llame a todos, que no haya un grupo, ni dos grupos de entre nosotros que se quede atrás de los demás".

PopolWuj.

"Entonces no durmamos como los demás, sino permanezcamos sobrios y despiertos".

1 Tesalonicenses 5: 6

MENSAJE DE LA DIOCESIS DE SAN MARCOS, A LA POBLACIÓN Y OPINIÓN PÚBLICA EN GENERAL.

Como Diócesis de San Marcos queremos hacer un llamado a todos los habitantes de buena voluntad de nuestro departamento, Católicos o no, que vemos con intranquilidad los sucesos que arrastra la actualidad política de nuestra nación.

Nos encontramos en un contexto de crisis profunda y por consiguiente una época donde tenemos el poder de cambiar las cosas.

Sin embargo la situación actual de crisis política que vivimos debe servirnos también para hacer un llamado a la reflexión profunda.

Los continuos actos delictivos, violencia y acusaciones de corrupción descubiertas en esta campaña política, no deben ser utilizados para separarnos, polarizarnos y dividirnos sino más bien para todo lo contrario. Como sociedad civil, como integrantes de esta nación multicultural llamada Guatemala, debemos ser conscientes de nuestro papel y hacer una lectura correcta de los tiempos que vivimos. No podemos dejarnos llevar por actores políticos dispuestos a manipular las informaciones para bien perpetuarse en el poder o bien para lograr un poder que, si bien no es el reflejado por las urnas, ya parece que lo ostenten.

La situación actual solo puede considerarse como muy grave. El desgaste de la figura institucional y las duras acusaciones contra el poder ejecutivo, requieren de respuestas más efectivas y contundentes que las ofrecidas hasta ahora. Recordamos ahora las palabras del libertador cubano José Martí, quien en 1875 se



Obispado de San Marcos

10a avenida 6-28 zona 4 – San Marcos, Guatemala, C.A.

Email: obispado.sm.gt@gmail.com

Telefax: 7760 2315

dirigía en estos términos "el jefe de un país es un empleado de la Nación, a quien la nación elige por sus méritos para que sea en la jefatura mandatario y órgano suyo; así caen los gobernantes extraviados en los países liberales, cuando en su manera de regir no se ajustan a las necesidades verdaderas del pueblo que les encomendó que lo rigiese".

El aparato estatal no solo se ha visto incapaz de solventar los problemas que como nación tenemos sino que además, viendo las pruebas que existen en su contra, han tratado a la nación como si fuese una interminable fuente de riqueza, saqueándola sin piedad. Las acusaciones son graves, las pruebas contundentes. Es una obligación moral y de respeto a la ciudadanía la dimisión inmediata del General Otto Fernando Pérez Molina y que enfrente, de manera inmediata y sin tardanza, el correspondiente proceso judicial para construir una nueva y real democracia.

Es igualmente necesario el aporte, independiente y sin presiones, del sistema nacional de justicia, así como de organismos internacionales que, solidariamente, trabajan para lograr una Guatemala moderna, próspera y democrática.

Es por ello que llamamos al pueblo, libre y soberano, a unirse contra esta situación de desigualdad, injusticia e impunidad, a unirse para luchar contra un sistema, corrupto y podrido, que no representa en modo alguno a la nación y que entorpece sistemáticamente cualquier esfuerzo por avanzar como país, como sociedad y sobre todo, como democracia.

El sistema político existente no es perfecto y requiere de cambios. Es urgente una depuración concreta y profunda, y esta depuración solo puede hacerse mediante métodos pacíficos, democráticos, legales y socialmente aceptados.

El día seis de septiembre, el próximo domingo, los guatemaltecos y guatemaltecas estaremos llamados a participar en el evento electoral y demostrar, con nuestro voto, que queremos un cambio efectivo, que queremos una nación en que todos y todas podamos desarrollar lo que conocemos como el bien común.



Obispado de San Marcos

10a avenida 6-28 zona 4 – San Marcos, Guatemala, C.A.
Email: obispado.sm.gt@gmail.com Telefax: 7760 2315

Sin embargo durante las pasadas fechas nos encontramos con candidatos y candidatas que, con raras excepciones, no han estado al a altura de los acontecimientos ni a la altura del pueblo. Requerimos de personas fuertes, capaces y honestas, que entiendan no solo la necesidad del pueblo sino que con valentía y fe en Dios estén dispuestos a realizar los cambios profundos que nuestra nación necesita. Esta es la oportunidad de unirnos como pueblos, y construir una nación respetuosa, intercultural y multiétnica donde la riqueza no sea expoliada sino repartida. Una nación donde los más de dieciséis millones de habitantes estemos orgullosos y orgullosas de ser guatemaltecos y guatemaltecas.

Las reivindicaciones sociales, que tienen que ver con la distribución del ingreso, la inclusión social de los pobres y los derechos humanos, no pueden ser sofocadas con el pretexto de construir un consenso de escritorio una efímera paz para una minoría feliz.

La dignidad de la persona humana y el bien común están por encima de la tranquilidad de algunos que no quieren renunciar a sus privilegios. Cuando estos valores se ven afectados, es necesaria una voz profética. (EXHORTACION APOSTOLICA EVANGELII GAUDIUM NO.218)

Una vez más, la Diócesis de San Marcos hace un llamado a todos los hombres y mujeres, al voto consciente, libre y responsable sin ninguna presión.

+Mons. Carlos Enrique Trinidad Gómez.
Obispo de la Diócesis de San Marcos